



„Ein echtes Update bedeutet für mich, mir in Erinnerung zu rufen, dass Gott immer online ist, um mit mir über alles zu chatten. Ich kann ihm ein Like schicken und er mir.“

Gottfried Ugolini,
Jugendseelsorger von SKJ



Jugendliche aus Südtirol beim Europäischen Taizé-Jugendtreffen in Paris

EUROPÄISCHES TAIZÉ-JUGENDTREFFEN IN PARIS: GEMEINSAM FÜR FRIEDEN

Am Neujahrstag endete in Paris das 48. europäische Jugendtreffen der Taizé-Gemeinschaft. Rund 15.000 junge Menschen aus zahlreichen Ländern, darunter 18 Jugendliche aus Südtirol, nahmen an dem fünfjährigen Treffen teil. Zwischen Weihnachten und Neujahr bringt die „Communauté de Taizé“ jedes Jahr Jugendliche in einer europäischen Großstadt zusammen. Im Mittelpunkt stehen Offenheit, Gemeinschaft und Begegnung – unabhängig davon, ob jemand fest im Glauben steht oder sich erst auf den Weg des Glaubens begibt.

Für die Südtiroler Jugendlichen begann die Reise am 27.12.2025 mit einem Startgebet in Bozen, bevor es anschließend mit dem Bus nach Frankreich ging. Während der Tage in Paris waren die Teilnehmerinnen und Teilnehmer bei Gastfamilien in den umliegenden Gemeinden untergebracht. Das heurige Treffen stand unter dem Leitmotiv von Gastfreundschaft und Frieden. Frère Matthew unterstrich dies in einer der täglichen Meditationen: „Ihr alle wurdet von Familien in einer der Gastgemeinden aufgenommen. Diese Gastfreundschaft ist ein starkes Zeichen, das direkt aus dem Herzen des Evangeliums kommt: Einfache und bedingungslose Gastfreundschaft zu üben und zu empfangen ist der Widerschein der Liebe Gottes. Es ist eine Freude, zusammenzukommen und sich wie zu Hause zu fühlen.“

Besonders die Erfahrung der Gastfreundschaft hinterließ bei vielen Jugendlichen einen bleibenden Eindruck. Teilnehmer Kassian Andergassen erzählt: „Mir hat das Jugendtreffen sehr gut gefallen. Besonders in Erinnerung wird mir dieses Mal die Gastfamilie bleiben. Ihr Ursprung aus dem Kongo machte sich beispielsweise beim Neujahrssessen bemerkbar, das aus Spezialitäten aus ihrem Land bestand. Es schmeckte sehr lecker, und wir bekamen von ihnen Spezialitäten für zu Hause geschenkt.“

Unter den zahlreichen Teilnehmenden waren auch rund 1.000 Jugendliche aus der Ukraine. Gemeinsam beteten sie für den Frieden in der Welt. Eine dieser Erfahrungen schildert Hannah Greco, eine der Teilnehmerinnen aus Südtirol: „Die Gebete mit Tausenden jungen Menschen haben mich bestärkt, weiterhin auf Frieden zu hoffen. Wir sind nicht allein, die für Frieden beten.“

Für die Jugendlichen waren es bereichernde Tage mit vielen Gesprächen, Begegnungen und einem starken Gemeinschaftsgefühl. Auch Elisa Plaikner, 2. Landesleiterin von Südtirols Katholischer Jugend, hebt die Bedeutung solcher Treffen hervor: „Es ist schön, dass wir den Südtiroler Jugendlichen die Möglichkeit bieten konnten mit anderen Jugendlichen aus vielen Nationen zusammenzukommen und ihren Glauben gemeinsam zu feiern. Ich war selbst auch schon bei solchen Treffen dabei und konnte Menschen kennenlernen und Freundschaften knüpfen. Dieses Gefühl von Gemeinschaft, Respekt und Frieden sowie diese Offenheit, haben mich sehr beeindruckt“. Darüber hinaus nutzten die Jugendlichen ihre freie Zeit, um gemeinsam die französische Hauptstadt zu erkunden.

Das nächste europäische Taizé-Jugendtreffen findet vom 28. Dezember bis 1. Januar 2027 in Lodz in Polen statt. Die Stadt ist geprägt von vier kulturellen und religiösen Traditionen – der katholischen, protestantischen, orthodoxen und jüdischen – und steht für gelebte Ökumene sowie Gastfreundschaft im Zeichen von Einheit in Vielfalt und Dialog. Auch Südtirols Katholische Jugend wird beim nächsten Treffen wieder mit dabei sein.



Gemeinsam nutzte man die Gelegenheit, die Sehenswürdigkeiten der Hauptstadt zu erkunden

INFO

Kinderferien in Caorle und Cesenatico mitgestalten – Betreuerinnen und Betreuer gesucht



Sommerjobs bei den Kinderferien der Caritas

Sommer, Sonne, Meer – und DU mittendrin! Auch heuer organisiert die Caritas wieder die beliebten Kinderferien in Caorle und Cesenatico und sucht engagierte Menschen, die Kindern und Jugendlichen zwei unvergessliche Wochen ermöglichen. Ob kreativ, sportlich, musikalisch oder spirituell – deine Talente sind gefragt!

Gemeinsam begleiten, begeistern und bewegen wir junge Menschen – dafür suchen wir:

• Betreuerinnen und Betreuer

Begleitung der Kinder im Alltag, Gestaltung von Freizeitprogrammen, Spiele, Bastelaktionen, Sport und mehr.

• Spirituelle Betreuerinnen und Betreuer

Durchführung von Wortgottesdiensten, Gebets- und Gesprächsrunden, kindgerechte Vermittlung von Werten.

• Krankenpflegerinnen und Krankenpfleger

Betreuung und Versorgung der Kinder bei kleinen Verletzungen oder Beschwerden.

Mitmachen und Teil des Teams werden – die Kinderferien der Caritas sind mehr als nur zwei Wochen am Meer – sie sind ein Ort der Begegnung, des Lernens und des gemeinsamen Erlebens. Wenn du Lust hast, Kinder und Jugendliche zu begleiten und sie zu begeistern, bist du hier genau richtig.

Bewerbungen werden jetzt entgegengenommen.

„Kollo“ Caorle: Anmeldung über www.youngcaritas.bz.it – Mitarbeit am Meer, Tel. +39 0471 304 337, E-Mail: betreuer@caritas.bz.it

12Stelle Cesenatico: Anmeldung über www.caritas.bz.it – Ans Meer, Tel. +39 0471 067 413, E-Mail: staff.12stelle@caritas.bz.it

Weitere Infos: www.caritas.bz.it

TERMINE

> Junges Ehrenamt: Nominierungen

Gemeinsam mit der Autonomen Provinz **Trent** und dem **Land Tirol** werden jedes Jahr junge Menschen bis 35 Jahre sowie Organisationen für ihren **besonderen Einsatz im Ehrenamt ausgezeichnet**. Die Verleihung der Verdiensturkunde findet **am 13. Mai 2026** in Bozen statt. **Nominierungen** sind bis zum **27. Februar 2026** möglich.

Weitere Informationen und Formulare sind als Download verfügbar. Auskünfte unter Tel. 0471 412 231 oder praesidium@provinz.bz.it.

INFO

Ostern 2026: Reise nach Taizé in Frankreich

Hast du Lust, Ostern mal ganz anders zu erleben? Dann begleite uns nach **Taizé** in Frankreich! Hier verschmelzen Glaube, Gemeinschaft und Musik zu einem **unvergesslichen Erlebnis**. Taizé ist der perfekte Ort, um den Alltag hinter sich zu lassen, neue Menschen kennenzulernen und sich auf eine eigene spirituelle Reise zu begeben. Du wirst gemeinsam mit Jugendlichen aus aller Welt eine besondere Osterwoche verbringen.

Besonders die einfachen, aber kraftvollen **Lieder** aus Taizé berühren das Herz und verbinden Menschen aus allen Ecken der Welt. Ganz egal, ob du tief im Glauben verwurzelt bist oder einfach neugierig auf spirituelle Erfahrungen bist – hier kannst du dich auf deine eigene Weise mit deinem Glauben auseinandersetzen.

Neben den **Gottesdiensten** gibt es in Taizé viele Möglichkeiten, deine Gedanken zu teilen. In internationalen Gesprächsgruppen kannst du dich mit anderen über Gott, Werte und Orientierung im Leben austauschen. Hier wirst du merken, wie spannend es ist, neue **Perspektiven** kennenzulernen.

Der Aufenthalt in Taizé ist geprägt von einem **einfachen Lebensstil**. Die **Unterbringung** erfolgt in **mitgebrachten Zelten**. Auch der Spaß kommt nicht zu kurz: Es gibt Zeit zum Singen, Spielen und die Natur zu genießen.

Wann: 01.04.2026 – 07.04.2026
(Busreise ab Bozen)

Zielgruppe: alle Jugendlichen ab 15 Jahren, auch Firmgruppen mit einer Begleitperson

Anmeldeschluss: 25.02.2026

Weitere Infos und Anmeldung hier:
www.skj.bz.it/portfolio/ostern_in_taize/



Jugendliche aus aller Welt erleben Ostern gemeinsam in Taizé

IMPRESSUM

Südtirols Katholische Jugend
Silvius-Magnago-Platz 7 | 39100 Bozen
Tel. 0471 970 890 · redaktion@skj.bz.it
Facebook: Südtirols Katholische Jugend
Instagram: sudtirolskatholischejugend
Redaktion & Gestaltung: Jana Köbe

www.skj.bz.it